

Sitzungsvorlage		VA/22/2020	
Annahme von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen			
TOP	Gremium	Sitzung am	Öffentlichkeitsstatus
4	Verwaltungsausschuss	23.04.2020	öffentlich

keine Anlagen	
----------------------	--

Beschlussvorschlag

Der Verwaltungsausschuss stimmt der Annahme von Geldzuwendungen an den Landkreis Karlsruhe zu:

- | | |
|--|-------------|
| 1. Geldzuwendung für das Buchprojekt „Forst“ des Landkreises Karlsruhe | 12.000,00 € |
| 2. Geldzuwendungen für die Mediothek des Landkreises Karlsruhe | 3.040,00 € |
| 3. Geldzuwendungen für die Errichtung/Erweiterung einer Lernfabrik an den beruflichen Schulen in Ettlingen und Bretten | 32.400,00 € |

I. Sachverhalt

1. Geldzuwendung für das Projekt „Forst“ des Landkreises Karlsruhe

Für die Buchreihe „Beiträge zur Geschichte des Landkreises Karlsruhe plant der Landkreis Karlsruhe die Aufnahme eines Buchbandes mit dem Arbeitstitel „Forst, Anno 1757. Alltägliches aus einem fürstbischöflichen Dorf im Herbst des alten Reiches“. Das Manuskript zum Buch wird erstellt von Herrn Prof. Dr. Konrad Dussel aus Forst, die redaktionelle Betreuung erfolgt durch das Kreisarchiv des Landkreises. Das Honorar des Autors für das Projekt beläuft sich auf 48.000 € zuzgl. MWSt, wovon je hälftig der Kosten durch den Landkreis Karlsruhe (24.000 €) sowie durch die Spender Stiftung der Volksbank Bruchsal-Bretten (12.000 €) und die Dr. Bertold Moos-Stiftung (12.000 €) getragen werden. Die Stiftung der Volksbank Bruchsal-Bretten spendete ihren Anteil am Projekt am 06.11.2019.

2. Geldzuwendungen an die Mediothek des Landkreises Karlsruhe

Bei der Mediothek des Landkreises Karlsruhe handelt es sich um ein Präventivangebot zum Schutz von Kindern und Jugendlichen vor sexueller Gewalt im Landkreis und dem Stadtgebiet Karlsruhe. Zielgruppe der Mediothek sind junge Menschen, Eltern, Erziehende sowie Fachkräfte in der Kinder- und Jugendarbeit. Die Angebote befassen sich mit den Themenbereichen Sexualerziehung/Sexualpädagogik, Elternratgeber, Prävention/Intervention, sexuelle Gewalt, Beratung/Begleitung/Therapie, Fachliteratur, Arbeitsmaterialien für Lehrer/innen und Erzieher/innen.

Für die Mediothek spendeten:

* am 11.12.2019, Klassen der Käthe-Kollwitz-Schule, Bruchsal	300,00 €
* am 15.01.2020, Kinderstiftung „Hänsel und Gretel“, Karlsruhe	2.500,00 €
* am 10.02.2020, Herr Gerd Geweniger, Bretten	<u>240,00 €</u>

zusammen **3.040,00 €**

Die Präventionsarbeit ist nach den Vorschriften des SGB VIII eine freiwillige Aufgabe des Landkreises.

3. Geldzuwendungen für die Errichtung/ Erweiterung der Lernfabrik an den Beruflichen Schulen Ettlingen und Bretten

Der Verwaltungsausschuss hat in seiner Sitzung am 04.07.2019 der Errichtung von zwei Lernfabriken an den Beruflichen Schulen in Bretten und der Albert-Einstein-Schule Ettlingen zugestimmt.

Ziel der Lernfabriken ist es, Fach- und Nachwuchskräfte auf die Anforderungen der Digitalisierung vorzubereiten. Die Lernfabrik ist dabei ein Labor, das sich im Aufbau und der Ausstattung industriellen Automatisierungslösungen gleicht und in dem die Grundlagen für anwendungsnahe Prozesse erlernt werden können.

Sponsoren wurden aufgerufen, sich am Aufbau und der Erweiterung und damit zur Unterstützung der Lernfabriken zu beteiligen.

Dem Landkreis Karlsruhe brachte dies Geldspenden für die Beruflichen Schulen Bretten (63.900,00 €, acht Spender) und für die Albert-Einstein-Schule Ettlingen (8.400,00 €, fünf Spender) in Höhe von 72.300,00 € ein. Diese Summen berücksichtigen auch die Spenden, die vom VA bereits am 24.10.2019 angenommen wurden.

Weiter spendeten noch für:

Berufliche Schulen Bretten

* am 08.11.2019, Select GmbH, Bruchsal	300,00 €
* am 13.12.2019, Blanc und Fischer GmbH, Oberderdingen	25.100,00 €
* am 08.11.2019, Förderverein Berufliche Schulen Bretten e.V. Bretten	2.000,00 €

Berufliche Schulen Ettlingen

* 18.12.2019, Consulting4it, Waldbronn	<u>5.000,00 €</u>
--	-------------------

zusammen

32.400,00 €

Die beteiligten Sponsoren und Spender haben sich mit ihrer Spendenbereitschaft mit nicht unerheblichen finanziellen Mitteln und in dankenswerter Weise an der Finanzierung der Erweiterung der Lernfabrik 4.0 an den Beruflichen Schulen Bretten und am Aufbau der Lernfabrik an den Beruflichen Schulen Ettlingen beteiligt. Im Ergebnis profitieren sowohl Lernende als auch die freie Wirtschaft von den Lernfabriken 4.0.

Die Beteiligung von Unternehmen von mindestens 10 % war Voraussetzung für die Förderung der Lernfabrik durch das Land Baden-Württemberg. Die Finanzierung sieht soweit wie folgt aus:

Land Baden-Württemberg	349.980 €
Spenden Wirtschaft	72.300 €
Eigenanteil Landratsamt Karlsruhe	<u>317.720 €</u>

zusammen

740.000 €

II. Finanzielle / Personelle Auswirkungen

Personelle Auswirkungen gibt es keine, die finanziellen Auswirkungen belaufen sich die unter Ziffer I dargestellten Einnahmen und die sich daraus ergebenden Ausgaben in gleicher Höhe.

III. Zuständigkeit

Der Verwaltungsausschuss ist gemäß § 4 Abs. 1 der Hauptsatzung des Landkreises Karlsruhe zuständig für die Annahme oder Vermittlung von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen zur Erfüllung der Aufgaben nach § 1 Abs. 1 LKrO.